

Zeitschrift: Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde

Band: 69 (1979)

Rubrik: Ehrungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Gedenken

Im Alter von 81 Jahren ist vor einigen Wochen Frau VALERIE TSCHUDI-KUPFERSCHMID in Schwanden GL gestorben. Unsere Gesellschaft hat Grund, sich dankbar ihres Ehrenmitgliedes zu erinnern: Als in der Finanzkrise des Jahres 1973 der damalige Präsident die Mitglieder auf die plötzlich aufgetauchten Schwierigkeiten aufmerksam machte, hat Frau Tschudi der SGV spontan eine beträchtliche Summe gestiftet, welche die Finanzlage erheblich verbesserte. Frau Tschudi verfügte selber über eine schöne Sammlung volkskundlicher Objekte, die sie gerne ihren Besuchern zeigte. Ihre Großzügigkeit und Hilfsbereitschaft ist vielen weiteren Institutionen zugute gekommen; die SGV wird der Verstorbenen ein dankbares Andenken bewahren.

Der Vorstand

Am 1. Juni ist der Luzerner Bauernhausforscher ERNST BRUNNER in seinem 78. Lebensjahr gestorben. Neben seiner Tätigkeit als Bauzeichner und Photograph erforschte er schon früh wandernd und beobachtend das Volksleben der engern und weitern Heimat. Dabei legte er eine stattliche Sammlung von Photos über Arbeit und Brauch an, die heute hohen Dokumentationswert hat. 1954 begann er mit der systematischen Erforschung bäuerlicher Bauten des Kantons Luzern, die er in zäher Arbeit vor zwei Jahren zur Publikation des gewichtigen Bandes «Die Bauernhäuser des Kantons Luzern» führte. Die anerkannten Vorzüge dieses nach eigenem Plan gestalteten Bandes sind die Hunderte von übersichtlichen Plänen, minuziösen Zeichnungen und aussagekräftigen Photos, welche Brunner selber erstellt hat. Dabei spürt man sein Bestreben, Haus, Scheune, Speicher, Alphütte und Werkgebäude im Bezug zum Erbauer, zum Besitzer und zum jeweiligen Benutzer, also zum Menschen, aufzuzeigen, mit den Bauten also auch bäuerliche Hauskultur darzustellen. In diesem Band über die Luzerner Bauernhäuser liegt die bleibende volkskundliche Leistung Ernst Brunners.

Rudolf Trüb

Ehrungen

Die Abgeordnetenversammlung der Schweizerischen Geisteswissenschaftlichen Gesellschaft hat den neuen Leiter unserer Filmabteilung, Dr. ANDRE JEANNERET (Genf), zum Präsidenten der Sektion III (Volks- und Völkerkunde) der SGG gewählt; er tritt in diesem Amt die Nachfolge unseres Vorstandsmitgliedes Prof. Centlivres (Neuchâtel) an. Wir freuen uns darüber, auch weiterhin ausgezeichnet in diesem wichtigen Forschungsgremium vertreten zu sein.

Am 15. Mai wurde der Leiter unserer Abteilung Rechtliche Volkskunde, Prof. LOUIS CARLEN (Freiburg/Brig), zum Korrespondierenden Mitglied der Österreichischen Akademie der Wissenschaften, philosophisch-historische Klasse, ernannt. An der Wahl, die in der feierlichen Sitzung vom 16. Mai verkündet wurde, nahmen alle wirklichen Mitglieder der Akademie teil. Auch über diese Ehrung freuen wir uns herzlich.

R. Th.

Adressen der Mitarbeiter an diesem Heft

LUDWIG IMESCH, Walzmühlestraße 15 A, 8500 Frauenfeld
PETER NIEDERHAUSER, Lindenplatz 4, 4123 Allschwil
Dr. phil. RUDOLF TRÜB, Wirbelweg 8, 8702 Zollikon